
 

 

 

 

令和３年度 第１回 

天草市国民健康保険事業の 

運営に関する協議会 議事録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天草市国民健康保険 

 

日 時   令和３年 7 月 30 日（金）  午後１時 30 分 

 

場 所   天草市役所 本庁２階 庁議室 

 

 

 



 

令和３年度 第１回天草市国民健康保険運営協議会 議事録 

 

 

１．日 時   令和３年７月３０日（金） 午後１時 30 分 

 

２．場 所   天草市役所本庁 2 階 庁議室 

 

３．出席者（１７人中１６人） 

(1) 協議会委員（5 人中５人） 

○被保険者を代表する委員 

永田 綾子   益田 義成   柳 圭子    山下 ちか    谷口 辰哉  

○保険医又は保険薬剤師を代表する委員（5 人中４人） 

木山 茂    佐藤 哲紀   小田 哲也   木場 貴俊 

※新型コロナウイルス感染症の影響により意見書の提出により出席とみなした委員うち２名 

○公益を代表する委員（5 人中５人） 

中尾 五則   吉田裕美子   山並 洋二   渡邉 良三   田口 勝介 

○被用者保険等保険者を代表する委員（２人中２人） 

船田 裕介   井川 博義  

 

(2) 事務局 

市民生活部長 

国保年金課 ： 課長   国保給付係長   国保税係長   国保給付係主任 

納  税  課 ： 課長 

健康増進課 ： 健康増進係長   健康増進係技師 

 

４．議題 

(1) 天草市国民健康保険特別会計決算について 

(2) 天草市国民健康保険中期財政計画について 

 

 



 

１ 委嘱状交付                                  

 

２ 開会（事務局）                                

 

３ 会長及び副会長選任                              

会長：渡邉良三委員、副会長：中尾五則委員の推薦に承認 

４ 諮問書の送付                                 

市長より諮問 

５ 市長あいさつ                                 

 

６ 会長・副会長あいさつ                             

―― （市長退席） ―― 

７ 議事録署名委員の指名                             

議事録署名委員 永田綾子委員、山並洋二委員の指名 

８ 議事                                     

(1) 令和２年度天草市国民健康保険特別会計決算について 

事務局より説明 

会 長：特にご意見がなければ、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

委 員： はい 

 

(2) 天草市国民健康保険中期財政計画について 

事務局より説明 

委 員： 令和３年度に改定した中期財政計画の一般会計繰入金の合計は、減少に転

じてきておりますが、令和４年度以降の法定外繰入分の金額が変わってきて

おりません。法定外繰入分については、県下統一で減少に転じるよう示され

ているかと思うが、数字としてよいか疑問に思ったのが一つでございます。 

また、保険者努力支援金分について、各市町村の保健事業の実績で支援金

が変わるが、天草市における順位がわかれば教えていただきたい。 

標準システム導入にかかる補助金については、県下で統一した事務を図る

ためにシステムを導入されることと認識しておりますが、ご説明いただいた

ように経費としては、毎年、ランニングコストがかかるということでありま

すので、是非とも、県下統一での効率的な事務を進めていただき、お金をか

かった分を取り戻すような取り組みを行っていただきたいと思います。最後



 

は、感想です。 

事務局： 本市における法定外繰入金につきましては、赤字補てん目的としての繰り

入れは行っていないところでございまして、市独自事業である子ども医療費

や重度医療助成事業の経費として繰入を行っているところでございます。 

本市における保険者努力支援金分の取組み順位といたしましては、令和２

年度において、県下１４市でみますと１位の結果となっております。保険者

努力支援制度の評価は、毎年高度化しておりますので、引き続き強力に取り

組んでまいりたいと思います。 

委 員： マイナス財政をカバーするためのこれまでの工夫が限界にきて、財政調整

基金からの繰り入れに踏み切るといった状況がよく分かりました。地方の人

口減少と医学の進歩、歳出増加の要因は、これからも続いていくことでしょ

うから、天草市を含む各地域での努力にも限界があると思われます。過疎化

が進み経済的にも困窮している地方での、国保保険税の税率増をなるべく避

けるために、国レベルでの抜本的な対策を、地方から要求してくことも必要

なのではないでしょうか。 

事務局：委員からご提案いただきましたように、国民健康保険の安定的な財政運営

を継続していくためには、国による恒久的な財政支援等が必要不可欠である

と考えております。本年６月、全国の市区町村保険者や被保険者の負担が軽

減されるよう国の責任において必要な財政措置を講じていただくよう、全国

市長会を通じまして、国へ要望を行ったところでございます。国民健康保険

の安定的な財政運営を堅持するために、今後も継続して、国へ要望を行って

まいりたいと考えております。 

会 長：他に何もなければ、「天草市国民健康保険中期財政計画」については原案の

とおり承認することに決定いたします。 

委 員： はい 

会 長：ただ今、頂きましたご意見等につきましては、必要に応じ附帯事項として

答申に付け加えたいと考えておりますが、内容につきましては、会長である

私に一任していただけますでしょうか。 

委 員： はい 

会 長：その他に事務局から何かありませんか。 

事務局：ございません。 

会 長：それでは、本日の議題は全て終了いたしました。 

ここからの進行は事務局でお願いします。 



 

 

９ その他（報告事項）                              

(1) 新型コロナウイルス関係（傷病手当金の支給、国民健康保険税の減免） 

事務局より説明 

 

(2) 令和２年７月豪雨による被災者への対応 

（国民健康保険税の減免、一部負担金の支払い猶予・免除） 

事務局より説明 

(3) 未就学児に係る国民健康保険税の被保険者均等割額の減額措置について 

事務局より説明 

(4) 服薬情報通知事業について 

事務局より説明 

 

事務局：ただ今、事務局から一通り説明いたしましたが、何かご質問、ご意見はご

ざいませんか。 

委 員：なし 

事務局：ないようでございますので、これをもちまして、令和３年度第１回国民健

康保険事業の運営に関する協議会を終了させていただきたいと思います。 

ありがとうございました。 

 

――――   （午後２時45分終了）   ―――― 

 

 


